



# かしのっ子

令和6年度  
学校だより 第5号

都城市立葉子野小学校  
令和6年 7月22日  
文責：校長 溝口 常彦

## ★ 保健所の協力で 6年生 水辺の環境調査実施 ★

3日(水)に保健所の協力による水辺の環境調査 第1回目の授業を行いました。この学習を受けて川の水質調査について関心をもった子どもたちが、16日(火)は山田町の池之原橋付近 丸谷川で水辺の環境調査を行いました。前日までの雨が上がり、夏の日差しが照りつける中での調査となりました。保健所の方からは、身近な川と触れ合いながら誰でも水辺の調査ができるように、「自然の音」、「自然の風景」、「水の透明度」、「水のおいしさ」などの6項目をそれぞれ4段階で判定する「五感を使った水辺環境指標による調査」を紹介していただきました。まずは、目を閉じ1分間 川・鳥・風の音などに耳を澄まして聞きました。次に、メモリのついた透明な管に川の水を入れ、目印がどのくらいの距離まで見えるのか測定しました。さらに、前回学習した水質調査を行うCOD(水の中に含まれている汚れの度合いを表す検査)を行いました。

画像にもありますように『きれいな水』を示すピンク色に試薬が変化しました。最後に水辺の生き物も調査し、きれいな水にいる生き物たちを発見することができました。子どもたちが調査した丸谷川の水質は、4段階の総合判定として最高の『きれいな水』でした。この素晴らしい水辺の環境を守っていきたく子どもたちは心に感じていたようでした。



## ★ 御池に泊まろう通学合宿 ★

6月30日(日)に御池青少年自然の家主催事業である『みいけに泊まろう! 通学合宿』が、3泊4日間の日程で始まりしました。3年生以上の17名の希望者が、家庭を離れて御池自然の家に宿泊しながら、学校に通学してくる企画です。



30日に保護者に送っていただいた子どもたち17名が、元気よく希望を胸に開始式に臨んでいました。6年生の代表児童が、所長さんに今回の3泊4日間の通学合宿でがんばること、今日を迎えるまでの楽しみにしていた思い、遠足で訪れた思い出などを元気いっぱい発表してくれました。開始



茶道体験

式の後には、4日間お世話になる宿泊棟での過ごし方について説明がありました。さらに、班ごとに係を決めて、通学合宿の目標も決めてたようです。2日目には、茶道体験やVR登山が計画されていました。子どもたちには、普段できない素晴らしい体験が待っていました。この通学合宿を通して、自分のことは自分でできるようになること、異学年での連帯感や協調性が育まれました。

## ★ 7~9月の主な行事 ★

★ 感染症対応等の事情により、変更等が生じる場合があります。

- |                |                                 |
|----------------|---------------------------------|
| <b>7/1日(月)</b> | 命の大切さを考える日                      |
| 1日(月)          | 期末整理週間~5日まで すくすくチェック            |
| 3日(水)          | 水辺環境調査(6年)9日、11日                |
| 5日(金)          | プール掃除(3・5年生)                    |
| 5日(金)          | くれよん号来校←地区の方も貸出できます             |
| 8日(月)          | 教育相談週間~12日まで                    |
| 8日(月)          | 登校班会                            |
| 12日(金)         | プール掃除(4・6年生)                    |
| 19日(金)         | プール納会                           |
| 22日(月)         | 1学期 終業式 3時間授業                   |
| 23日(火)         | 夏休み~8月25日(日)まで                  |
| 24日(水)         | 個人面談(24・25・26・30・31日)           |
| <b>8/1日(木)</b> | 登校日                             |
| 10日(土)         | 学校閉庁期間~16日                      |
| 26日(月)         | 2学期始業式(1校時)                     |
| 26日(月)         | 給食指導週間~30日                      |
| 29日(木)         | 清掃指導週間~5日                       |
| <b>9/2日(月)</b> | 命の大切さを考える日                      |
| 2日(月)          | すくすくチェック                        |
| 3日(火)          | 避難訓練(地震対応)                      |
| 4日(水)          | 読み聞かせボランティア                     |
| 6日(金)          | 鑑賞教室                            |
| 9日(月)          | 教育相談週間~13日                      |
| 9日(月)          | 国際交流、貧血検査                       |
| 10日(火)         | くれよん号来校←地区の方も貸出できます             |
| 16日(月)         | 敬老の日                            |
| 18日(水)         | 参観日・オープンスクール<br>学校保健委員会、学校運営協議会 |
| 22日(日)         | 秋分の日                            |
| 24日(火)         | 代表委員会                           |
| 25日(水)         | 租税教室(6年生)                       |



# 7月 菓子野小学校ホームページより

毎日、かしのっ子の学習や生活の様子を菓子野小ホームページに掲載しています。スマホのカメラ機能からQRコードを読み取り、子どもたちの活動をご覧ください。  
★菓子野小学校HPアドレス★ → <https://cms.miyazaki-c.ed.jp/1315/>

【菓子野小↓】



## 7月2日(火) 通学合宿【2日目】

通学合宿2日目の活動の様子を紹介します。昨日、学校から御池青少年自然の家に帰った17名のかしのっ子たちは、班ごとに洗濯をしたようです。初めて一人でする洗濯にドキドキはしていたようで友達と確認しながら行っていたようです。その後、裏千家の方を講師に迎え、茶道教室を開いていただきました。写真からですが子どもたちの礼儀正しい作法がうかがえます。夕食までの1時間に自主学習を行いました。たくさんの友達と食べる夕食のハンバーグは、格別においしかったのではないかと思います。その後、所員の先生から高千穂峰のVR登山を紹介していただきました。実際の登山に家族で出かけたいとも感じたようです。最後は、入浴をして今日の疲れをしっかりと、眠りについたらそうです。



洗濯も自分たちで



## 7月9日(火) 自分の考えを表現する(4年生)

3時間目に4年生は国語科『新聞を作ろう』で実際の新聞を見て、読む人のことを考えた新聞の工夫を見つける学習をこれまでにしてきました。さらに、アンケートの調査方法やインタビューの方法について学習しました。今日は、それぞれが集めた材料をグループで確かめ、記事の大きさや割り付ける場所を考えました。そして何を言葉で伝え、何を写真や図などで伝えるのかを考え、写真や図の大きさや場所をグループごとに話し合っていました。『好きな動物について』アンケート調査をした児童は、タブレットを使って棒グラフにしていました。また、別の班では、『嫌いな野菜』についてアンケート調査をどのような表やグラフにするのかを話し合っていました。このようにグループごとに自分たちの伝えたいことが、読み手に伝わりやすい表現を工夫している姿が見られました。



## 7月12日(金) ようこそ高校体育の先生(水泳指導)

5・6年生は、水泳の学習(合計10時間)に高校体育の先生を講師に招いて、専門的な立場から指導をしていただきました。まず、先生からクロールのよい例と悪い例を泳いでいただきました。(画像2~3枚目)その後、2つの泳ぎの違いを子どもたちから発表してもらいました。先生の泳ぎ方の例が、わかりやすかったため子どもたちは、『息継ぎの頭の上げ方』、『腕の伸ばし方』、『バタ足の伸ばし方』などのように上手に泳ぐためのポイントを確認することができました。その後は、バタ足で水をしっかり蹴る練習から行いました。画像からもバタ足の力強さがよく伝わります。今日が先生との最後の学習になるため、子どもたちは意欲的に練習を積み重ねていました。いよいよ来週は、学習の成果を発表する記録会を行うそうです。かしのっ子5・6年生 がんばれ! 高校体育の先生は、かしのっ子に10時間のご指導をしていただき本当にありがとうございました。



高校体育の先生

